

21 de mayo: destacan el rol de Chiloé y buscan mayor cobertura naval en la Isla

Pedro Bárcena González
pedro.barcena@laestrellachiloe.cl

Con el foco en afianzar el lazo con la comunidad y la necesidad de seguir potenciando su trabajo fiscalizador, la Gobernación Marítima de Castro celebró ayer el Día de las Glorias Navales, conmemorando los 146 años del Combate Naval de Iquique y Punta Gruesa. Reconocimientos y compromisos marcaron el acto oficial que se desarrolló en la plaza de armas de la capital chilota.

La jornada comenzó con el tedeum en la Iglesia San Francisco de Asís, donde el párroco Ricardo Vásquez entregó su mensaje apuntando a "buscar la unidad política en beneficio de la gente (...) que el ejemplo de Arturo Prat sirva para el bien de la comunidad". Un llamado general en que no se incluyeron mayores necesidades propias del Archipiélago.

Posteriormente, los asistentes a la ceremonia se trasladaron al centro cívico donde se plasmó el tradicional desfile, el cual contó con la presencia de cerca de medio millar de vecinos que aprovechó las buenas condiciones meteorológicas para participar del evento.

Como todo año, al tradicional izamiento del pabellón patrio, campanadas recordando el abordaje y muerte de Arturo Prat, la presentación de las ofrendas florales, la chicha en cacho que ofreció el Club de Rodeo y Huasos de Castro, se sumó la alocución histórica del jefe de la Guarnición Naval de Chiloé, Ricardo Cárcamo. Un periplo que sumó la música y baile de la Agrupación Tierra Dorada, para cerrar con el desfile de la Armada, Carabineros, Bomberos y los huasos castrenses.

REACCIONES

El gobernador marítimo de Castro destacó con motivo a esta fecha la cercanía con el pueblo chilote, forjada en grandes gestas de la historia

En el acto oficial realizado en la Plaza de Armas de Castro se refrendó el lazo de la Armada con el Archipiélago, como también el compromiso por potenciar la dotación y equipos en la provincia.



FOTOS: PEDRO BÁRCENA

FUNCIONARIOS DE LA ARMADA, ALUMNOS DE LA ESCUELA DE FORMACIÓN DE CARABINEROS GRUPO ANCUD, BOMBEROS Y HUASOS CHILOTES DESFILARON EN CASTRO.



EL DELEGADO MARCELO MALAGÜENO CONDECORANDO AL SUBOFICIAL CRISTIÁN CAMPOS POR SUS 30 AÑOS DE SERVICIO.

MEDALLA AL MÉRITO

Uno de los momentos más significativos del acto de ayer fue la condecoración al mérito militar de las Fuerzas Armadas en el grado de gran mérito militar por cumplir 30 años de servicio activo en la institución al suboficial Cristián Campos, quien actualmente es el jefe de operaciones de Capitanía de Puerto de Castro. 11 años dentro de esas tres décadas de trabajo ha cumplido el uniformado en Chiloé. Recordó los 5 años como capitán de puerto de Achao, los dos años y medio en Ancud y el resto en la capital chilota. Un paso por el Archipiélago que lo marca a fuego. "No puedo describir el sentimiento por todo este paso... desde el ingreso a la Escuela de Grumetes a los 17 años a todo lo vivido acá en Chiloé. Esta condecoración es un logro familiar y un legado, puesto que toda mi familia está vinculada a la Armada", recordó el galardonado. Sumó que sus funciones actuales y la experiencia en territorio insular le permiten valorar el contacto con los chilotas. "Vamos a todos los colegios, nos visitan los niños y hacemos un gran despliegue para que conozca la comunidad nuestra labor y sentimos su cercanía", acotó.

naval y que se perpetúan en estos tiempos. Una relación que "obliga" a potenciar al máximo el trabajo local.

"Desde la Anexión de Chiloé al Estado chileno mantenemos este fuerte lazo, pasando por el hito de la toma del estrecho de Magallanes que lo hicieron los chilotas hasta las gestas de las Glorias Navales. Es un lazo muy fuerte que se rubrica en el territorio, considerando que somos de 40 islas a las que se entrega todo el apoyo posible", indicó el capitán de navío Ricardo Cárcamo.

Asimismo, el oficial relevó la importancia de este rol y fortalecer la relación directa con los isleños, en especial en este tiempo en que los requerimientos son mayores, considerando la amplitud de la actividad pesquera y mayores requerimientos de la Policía Marítima (PM).

"Hay varios proyectos que están en el Plan Nacional (Continuo) de Construcción Naval como los buques que apoyan las evacuaciones médicas que tendrán una renovación. Es un trabajo que se mantiene con el

Gobierno y que ya se reflejó en un aumento de dotación a partir del año pasado de la especialidad litoral, lo cual incluye a la PM", consignó el oficial.

Por su parte, el delegado presidencial de Chiloé, Marcelo Malagueño, manifestó que estos actos ayudan a reforzar la relación de la Armada con el Ejecutivo, en especial en Chiloé.

"Somos un Archipiélago

que sin el trabajo naval se dificultaría mucho el control marítimo, además apoyan la labor de Carabineros y la fiscalización pesquera, sumando que socorren cuando se requiere ayuda ante una emergencia, como evacuaciones médicas", expresó el personero.

Ante el despliegue de importancia que relevan las autoridades con relación a la labor naval, el diputado

chilote por el distrito 26, Fernando Bórquez (UDI), coincidió en la necesidad de potenciar los alcances de la Armada en el territorio.

"Esta conmemoración nos hace reflexionar de cómo resguardamos las costas y nuestra soberanía. Por ello, hemos impulsado leyes que van en vía de la seguridad, en especial con respecto a la PM que no era visibilizada y que hoy es fundamental para la protección de nuestro territorio", mencionó el legislador.

ALCANCES

Junto con mencionar lo "complejo" que será el avance del proyecto de ley de cabotaje y sus alcances fiscalizadores, el político apuntó a "velar por mayor dotación y equipamiento, actualizar las embarcaciones de la Armada y potenciar su presupuesto, lo cual redonda en nuestra zona que es extrema, con 40 islas habitadas, con áreas rezagadas que requieren respaldo para su cobertura, tanto en labores fiscalizadoras como de apoyo de salud".